

sehen Zusammenhang zwischen Ökonomie und Politik, zwischen Produktivkräften und sozialistischen Produktionsverhältnissen, also die Entwicklung der sozialistischen Produktionsweise, bewußt zu gestalten. Von dieser Politik, in der der wirtschaftliche Aufbau den zentralen Platz einnimmt, hängt, wie Lenin sagte, faktisch das Schicksal von Millionen Menschen ab. Ökonomie und Politik voneinander zu trennen ist ebenso falsch, wie das ökonomische System des Sozialismus im Sinne eines bloßen Steuerungs- und Regelmechanismus zu handhaben oder auszulegen.

Die Partei steht folglich vor der Aufgabe, die ökonomische Politik auf der Grundlage der konsequenten Ausnutzung des Wirkens der ökonomischen Gesetze, besonders des ökonomischen Grundgesetzes des Sozialismus und seiner politischen, auf das Wohl der Menschen abzielenden Aussage, weiter auszuarbeiten.

Das gilt auch für die Frage, wie bei der weiteren Vervollkommnung der materiellen Interessiertheit die Rolle des moralischen Faktors erhöht wird. Wichtig ist, die ökonomischen, sozialen und ideologischen Probleme des wissenschaftlich-technischen Fortschritts zu untersuchen. Dabei geht es darum, die wissenschaftlich-technische Revolution und die Vorzüge der sozialistischen Ordnung auf eine dieser Ordnung gemäße Weise richtig zu verbinden. Aufmerksamkeit wird die Partei jenen Problemen widmen, die mit der weiteren Festigung der sozialistischen Staatengemeinschaft, insbesondere der ökonomischen Integration mit den Ländern des RGW, verbunden sind.

Für die Forschungstätigkeit allein auf dem Gebiet der politischen Ökonomie des Sozialismus ergeben sich also viele neue Aufgaben, die - das möchte ich besonders unterstreichen - nur gelöst werden können, wenn die ökonomische Lehre von Marx, Engels und Lenin, wenn die Erfahrungen der KPdSU noch gründlicher erschlossen werden.

Das Zentralkomitee vertritt die Auffassung, daß volle Klarheit über den Platz der Gesellschaftswissenschaften bei der Entwicklung des Sozialismus in unserer Republik von großer theoretischer wie auch praktischer Bedeutung ist. Im Gegensatz zu allen früheren Gesellschaftsformationen wird der Sozialismus durch das bewußte und planmäßige Handeln des Volkes geschaffen und entwickelt. Hier liegt bekanntlich auch der Kern der wirklichen Freiheit. Bewußt handeln für den Sozialismus kann aber nur der, der sozialistisches Bewußtsein besitzt, das heißt mit der Weltanschauung des Marxismus-Leninismus ausgerüstet ist. Und das betrifft alle Bereiche des gesellschaftlichen Lebens. Nur so ist zu gewährleisten,